



Son recursos federales para combate a la pobreza

# ASF detecta un desvío de 2.2 mdp en Morelos

**GOBIERNO** de Cuauhtémoc Blanco pagó por obras que no están en operación, señala informe de Cuenta Pública 2021; órgano fiscalizador acusa falta de transparencia en los informes rendidos

Por Ana Cureño

**L**a Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó una serie de irregularidades en el ejercicio que el Gobierno de Morelos hizo del Fondo de Infraestructura Social para las Entidades (FISE) que se reflejan en un daño a la Hacienda Pública Federal por dos millones 256 mil 698 pesos.

De acuerdo con la Segunda Entrega de Informes Individuales del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021, esa cantidad faltante proviene de la identificación de obras que supuestamente fueron pagadas pero que no se encuentran en operación.

Para el ejercicio fiscal 2021 la Federación asignó al FISE diez mil 276 millones 495 pesos, y la Auditoría Superior de la Federación revisó la partida entregada al estado de Morelos, que fue de 119 millones 663 mil 400 pesos.

Durante la auditoría se generaron observaciones al gobierno de esa entidad por una cuantificación monetaria de dos millones 382 mil 173 pesos, cantidad cuyo destino no ha sido aclarado, pues durante la revisión sólo se pudieron recuperar 125 mil 475 pesos.

En el informe se precisa que el daño ocasionado por el Gobierno de Morelos al erario por la cantidad citada, representó el 1.9 por ciento de la muestra que fue auditada.

El Fondo de Infraestructura Social para las Entidades tiene como objetivo fundamental el financiamiento de obras y acciones sociales básicas que buscan beneficiar directamente a sectores de la población en condiciones de rezago social y pobreza extrema.

En su informe, el órgano fiscalizador federal menciona que la administración de Cuauhtémoc Blanco no fue transpa-

rente al momento de informar el destino que se dio al dinero recibido mediante este concepto, a pesar de ser una de las obligaciones contraídas.

Precisa que la información que el gobierno estatal dio a conocer a los habitantes de la entidad y la que envió a las secretarías de Hacienda y del Bienestar son diferentes e incongruentes.

La ASF también detectó irregularidades en los recursos federales canalizados a los Servicios de Salud de Morelos, pero éstas fueron subsanadas antes de que el organismo autónomo presentara el informe referido.

En general, la ASF generó observaciones en cuatro rubros de 11 que fueron revisados. Sin embargo, la mayoría de los señalamientos correspondientes fue solventada antes de la presentación del informe.

El órgano fiscalizador consignó en el reporte que entregó en días pasados a la Cámara de Diputados que en lo referente a la transferencia y control de los recursos, se presentaron retrasos en los montos que el gobierno estatal debía entregar a los municipios.

Destacó además la falta de un manual de procedimientos en el que se especifiquen las responsabilidades de las distintas áreas involucradas en el proceso de distribución y pago de las participaciones federales a los ayuntamientos.

## EL DATO

**LA ASOCIACIÓN CIVIL** Morelos Rinde Cuentas ha documentado en reiteradas ocasiones el sobreejercicio de recursos públicos en que ha incurrido el gobierno de esta entidad.